

A l'occasion de l'exposition colombienne, M. l'abbé Bruchési faisait tenir à toutes les communautés enseignantes une circulaire des évêques de la Province demandant leur concours. A cette occasion, nous avons fait connaissance avec M. l'abbé qui nous a parlé en termes élogieux de nos Mères de Blois, de Clermont-Ferrand et de Québec.

Peut-être aimerez vous, Révérendes Mères, à connaître les détails de notre exposition à Chicago : elle est bien modeste,

Une vingtaine de cahiers contenant des concours sur les différentes matières du programme d'enseignement. Celui du cours gradué comprend des concours sur les sciences, des plans de la ville et du monastère que les visiteurs ont remarqués en disant qu'ils étaient d'une grande valeur. Un herbier composé de feuilles détachées disposées entre deux cartons retenus par des rubans. On peut grossir ces volumes à volonté. Au haut de la page est inscrite la classification de la plante, au bas ses différentes propriétés etc. Le journal d'une élève tenu depuis septembre jusqu'en février. La calligraphie, la sténographie et la clavigraphie ont aussi leurs cahiers respectifs. Les devoirs littéraires des élèves portent le corrigé, écrit à l'encre rouge, sur une page en regard. Ces devoirs ont été faits dans les deux langues. A cette nomenclature, nous ajouterons des morceaux de dessin au crayon, l'Histoire du Monastère, en deux volumes, échantillon de dessin sur verre, et notre annuaire. L'exposition scolaire de la Province de Québec, à Chicago, était installée en face de celle de la Belgique et avait celle de la Russie pour voisine. M. le chanoine Bruchési, commissaire du gouvernement, reçoit tous les jours par la voix des journaux tant protestants que catholiques des félicitations sur son exposition.

Nous avons publié, Révérendes Mères, en 1888 et 1892, l'*Histoire de notre Monastère* depuis 1697 jusqu'à nos jours, formant deux volumes de 500 pages. Nous serions obligées à celles de nos communautés qui voudraient bien acheter quelques exemplaires de cet ouvrage. Le prix est d'une piastre (\$1.00) le volume, mais nous ferons une diminution de 10¢ et nous enverrons franc de port les volumes à toutes les maisons d'Ursulines qui voudront bien nous adresser une commande.

Pour nous, nous nous sommes fait un devoir de souscrire à toutes les publications concernant notre saint Ordre, et nous y avons toujours trouvé profit et édification.

Nos félicitations en particulier à l'auteur de la dernière vie de notre vénérable Mère Marie de l'Incarnation. Il faut être de la famille pour dire et rendre aussi bien les traits et l'âme d'une Mère, ornement et gloire de l'ordre de Sainte Ursule.

En vous parlant des fêtes jubilaires de 1892, avez-vous pu deviner, Révérendes Mères, tout ce que Mgr Lafèche fait pour ses Ursulines : il est PÈRE pour nous dans toute l'acception du mot. Nous trouvons en lui un conseiller éclairé, judicieux pour tous les intérêts spirituels et temporels du monastère. Notre évêque, ancien missionnaire, est un grand voyageur, il a fait six fois le voyage de Rome. Au retour de ces grandes excursions, Sa Grandeur donne ordinairement des conférences à la communauté. Nous sommes alors suspendues à ses lèvres, et quoique ses récits revêtent toujours une forme philosophique, sa diction est si simple, ses idées si limpides que la plus petite postulante converse peut facilement saisir les grandes et belles pensées énoncées par ce digne Prélat. C'est ainsi qu'à son retour des Fêtes jubilaires de Sa Sainteté Léon XIII, Mgr nous a fait voir ROME PAÏENNE n'offrant que des ruines, ROME CHRÉTIENNE toujours vivante dans ses monuments et dans ses institutions, et la ROME NOUVELLE croulant déjà sur des bases mal assises. Priez avec nous le Seigneur, Révérendes Mères, de nous conserver longtemps ce Pontife selon son cœur.

Mgr Caron, notre digne Père chapelain depuis trente-six ans a aussi mille droits à l'affectueuse reconnaissance d'une communauté pour laquelle il s'est dévoué. Mais nos vœux réunis n'ont pu obtenir du ciel un renouvellement de forces ; quoique nous ayons encore l'avantage d'avoir au milieu de nous ce Père vénéré, Mgr des Trois Rivières vient de lui donner un aide dans la personne de M. le chanoine Rheault, prêtre zélé, dévoué,